



## Genial sozial

Zebramangusten haben keine klare Hierarchie. Zur Fortpflanzungszeit kämpfen die Männchen immer wieder neu um die Weibchen. Letzten Endes ist das Paarungsverhalten promiskuitiv: sowohl Männchen als auch Weibchen haben mehrere Paarungspartner.

Innerhalb eines Rudels pflanzen sich fast alle über drei Jahre alten Weibchen fort. Der Nachwuchs wird für gewöhnlich in einem Bau zur Welt gebracht. Der Wurfzeitpunkt ist synchronisiert, um die gemeinsame Jungenaufzucht zu erleichtern.

Die Weibchen bringen nach einer Tragzeit von 8-9 Wochen meist 4-6 Junge zur Welt. In trockenen Regionen trägt ein Weibchen 1-2 Würfe pro Jahr aus, in feuchten Regionen können es bis zu 5 Würfe sein.

Weniger als die Hälfte der Jungtiere vollendet das erste Lebensjahr. Von diesen erreichen wiederum weniger als die Hälfte ein Alter von zwei Jahren.



## Niesamowita społeczność

Wśród mangust pręgowanych nie ma wyraźnej hierarchii. Podczas rui samce za każdym razem na nowo walczą o samice. Ostatecznie zachowania godowe są promiskuityczne (rozwiązłe): zarówno samce, jak i samice mają wielu partnerów godowych.

W obrębie jednego stada rozmnażają się prawie wszystkie samice powyżej trzeciego roku życia. Potomstwo zwykle rodzi się w podziemnych budowlach. Czas miotu jest zsynchronizowany, aby ułatwić wspólne wychowanie młodych.

Po 8-9 tygodniach ciąży samice zwykle rodzą 4-6 młode. Samice mają 1 do 2 miotów rocznie w suchych regionach i do 5 miotów w regionach wilgotnych.

Mniej niż połowa potomstwa osiąga pierwszy rok życia, a spośród nich mniej niż połowa dożywa dwóch lat.



## Genially social

Banded mongooses have no clear hierarchy. During breeding season the males fight over and over for the females. After all, the mating behavior is promiscuous: both males and females have multiple mating partners.

Within a pack almost all females over three years of age reproduce. The offspring is usually born in a den. To make it easier to raise the juveniles together, the birth dates of litter is synchronized.

The females usually give birth to 4-6 pups after a gestation period of 8-9 weeks. In dry regions a female carries out 1-2 litters per year, in moist regions it can be up to 5 litters.

Less than half of the youngs reach the first year of life. Of these, again less than half reach an age of two years.



## Wer stinkt, wird vertrieben

In einem Rudel Zebramangusten werden die Jungtiere von den Rudelmitgliedern gemeinsam aufgezogen. Dazu zählen Aufgaben wie das Säugen und Füttern der Jungtiere, aber auch „Babysitten“.

Nach vier Wochen verlassen die jungen Zebramangusten das erste Mal den Bau. Hier sorgen neben der Mutter auch weitere Artgenossen beiderlei Geschlechts für die Jungen. Die Individuen, die selbst keine Jungen versorgen, leisten dabei den größten Beitrag.

Doch wie erkennen sich die Mangusten eines Rudels eigentlich? Sie markieren sich mit einem schleimigen Sekret aus den Analdrüsen. So fallen Feinde und Eindringlinge aus fremden Gruppen sofort an ihrem fremden Geruch auf. Wer stinkt, wird vertrieben!



## Kto pachnie inaczej, zosta- nie wypędzony

Młode mangusty wychowywane są wspólnymi siłami przez wszystkich członków stada. Do obowiązków opiekunów należy: karmienie pierśią oraz stałym pokarmem, a także opieka nad młodymi.

Po 4 tygodniach młode po raz pierwszy opuszczają dziuplę. Oprócz matki młodymi zajmują się także pozostali członkowie stada obydwu płci. Największy wkład w wychowanie młodych mają osobniki, które aktualnie nie posiadają potomstwa.

Aby rozpoznać się w obrębie jednego stada, mangusty oznaczają się śluzowatą wydzieliną z gruczołów około-odbytowych. Dzięki temu wrogowie oraz intruzi z obcych grup natychmiast są rozpoznawani, poprzez obcy zapach. Kto pachnie inaczej, zostanie wypędzony!



## Who stinks, will be expelled

In a pack of banded mongooses the juveniles are raised by the entire pack. This includes tasks such as suckling and feeding the pups, but also „babysitting“.

After four weeks the young banded mongooses leave the den for the first time. From this point on, members of both sexes take care of them in addition to the mother. In doing so, the individuals who did not give birth themselves make the major contribution.

But how do the mongooses of a pack actually recognize each other? They mark pack members with a slimy secretion from their anal glands. In this way, enemies and intruders from other groups immediately attract attention by their foreign smell. Who stinks, will be expelled!